mais cela m'a attiré en même d'autocontrôle. «On a par exem- piège du porno à ne plus brider

business qui en faisait à d'autres. couple a cultivée à tous les niveaux est évidente et deux enfants de 2 et 4 ans en témoignent.

«Nous sommes issus de la première génération de personnes à avoir baigné dans le porno et ses codes, concluent-ils. Cela a longtemps dicté nos comportements, mais aujourd'hui, on est aussi critiques sur le porno qu'enthousiastes sur la sexualité et on aimerait aider ceux qui sont tombés dans le

> TEXTE LAURENT GRABET PHOTO JEAN-GUY PYTHON

Dévier vers

SPÉCIALISTE Ces dix dernières années, le service d'addictologie des HUG a vu venir consulter plus d'une centaine d'accros au porno. Il y a parmi eux une majorité d'hommes même si un tiers des consommateurs de pornographie seraient aujourd'hui des femmes. Pour le psychologue et sexologue Rodolphe Soulignac, l'excès de porno et son corollaire direct, la masturbation compulsive, représentent pour un grand nombre de personnes des moyens d'évacuer un trop-plein de stress. Pour d'autres profils très différents mais fréquents, c'est davantage une manière de prendre une revanche sur les frustrations de la vie. Dans les deux cas, il y a fréquemment escalade car il en faut rapidement plus pour atteindre le même niveau d'excitation. «Du coup, la personne concernée peut parfois dériver vers des sites spécialisés dans des pratiques inattendues ou extrêmes qui ne lui correspondaient pas. L'autre risque est d'anesthésier son ressenti et d'avoir ensuite du mal à avoir ou à maintenir une érection lors d'une relation sexuelle réelle.» D'après le professionnel, cette situation est toujours réversible. Un préalable à toute guérison est de dédramatiser pour pouvoir parler franchement de la situation.



